

せせらぎ通信

椎葉村立大河内小学校だより

令和6年度 11月号



もう12月！

つい先日まで「暑い、暑い」「いつになつたら秋が来るのやら」と言っていましたが、気温は急降下、秋を通り越して、一気に冬がやってきました。

昨年は、赤や黄色に染まった大河内の山々も、今年は夏の酷暑が影響したのか、紅葉せずに落ちる葉が多いような気がします。圧倒的に夏が長く、ほんのわずかだった今年の秋。秋を楽しみにしていた一人として、ちょっと残念な今年の10月、11月となりました。

日本の四季が変わり始めた気がしますが、それでも、一日一日は確実に経過し、気づけば11月も下旬となりました。2024年のカレンダーも残り1枚となります。今年を振り返り、新年の準備をする時期になりました。きびしい冬がそこまで近づいてきています。体調を崩さず元気に年末年始を迎えるものです。

収穫しました。



5月に植えたサツマイモも収穫しました。ほとんど世話をていませんでしたが、大きなサツマイモがゴロゴロ。大きな芋を見つけるたびに、あちこちから歓声が上がりました。収穫した芋は、家庭に持ち帰り、おいしくいただきました。きっと秋の味がしたことでしょう。



5月の田植えから5ヶ月が過ぎた、10月28日（月）によくやく稻刈りができました。本来なら、10月上旬に予定していたのですが、ご承知のとおり、10月は毎日のように雨が続き、稻刈りの条件が揃わなかつたために、3週間遅れの実施となりました。

この日、雨は上がっていたのですが、それまでの雨の影響で、田の中はぐちゃぐちゃ状態で、稻刈りしながら長靴が抜けなくなるほどでした。それでも、自分たちが植えた稻を安全に楽しく刈り取ることができました。

そして、11月18日（月）に、千歯扱きと唐箕を使って、脱穀を行いました。

機械を使えば、一瞬で終わるのでしようが、本校の脱穀は昔ながらと言いますか、大昔ながらのスタイル。一粒一粒丁寧に脱穀しました。

この餅米を使って、来月餅つきをします。皆さんでおいしいお餅を味わいましょう。

今年も協力いただきました。



11月12日（火）の防火査察の日に合わせて、大河内地区消防団のご協力のもと「火災避難訓練」を実施しました。

避難訓練では、緊急放送後の担任の指示で瞬間的に動き始め、口元をハンカチで塞ぎながら運動場に避難できました。この前日に「みやざきシェイクアウト」（地震時の避難訓練）を行っていましたが、どの子も地震と火災の際の避難の仕方の違いをきちんと理解している様子でした。

消火器訓練では、実際に消火器を使っての訓練を行いました。噴霧するまでの手順や火元を狙うこと等を消防団の方に教えていただいた後、一人一人が実際に消火器を使ってみました。火元にどれくらい近づけるのか、何秒くらい噴霧できるのか、実際に使ったことで、理解できたことがたくさんありました。

放水体験でも、一人一人に率先を持たせていただきました。どれくらいの水の勢いなのか、どれくらいの力が必要なのか、子どもたちが感じたことは多かったはずです。

いざというときに瞬時に判断し、冷静に行動できるように、学校では今後も避難訓練を定期的に実施していきます。「とにかく命が一番大事なものであること」そして、「私たちが安心して生活できるのは、消防団の方々の活動のおかげであること」を再確認できた避難訓練となりました。

みんなで頑張りました。「へき地教育研究大会」

11月15日（金）、椎葉小学校を会場とした「椎葉村へき地教育研究大会」が開催されました。60名を超える村内の教職員・教育関係者に囲まれて、3・4年生、5・6年生の総合的な学習の時間の授業を公開しました。

いつもとは違った環境だったので、緊張する子もいましたが、真剣な表情、学習への集中等、いつも通りの学習の様子を見ていただきました。3・4年生が見せた、「自分の思いや考えを根拠に発表内容を選ぶ力」、5・6年生が見せた「自分たちで意見を交換し検討する力」には、村内の教職員も驚いていました。これまで担任を中心に毎日毎日積み上げてきた力が十分發揮できた研究大会だったと思います。



12月 主な行事（予定）

- 5日（木）全校朝会
英検ESG（6年）
- 6日（金）クリスマスツリー飾付け
スクールカウンセラー来校
- 8日（日）参観日（長距離走大会・もちつき）
- 10日（火）大河内っ子タイム（保健）



- 18日（水）ノーメディアデー
- 19日（木）宿泊体験学習（九大演習林）
- 20日（金）宿泊体験学習 門松づくり
- 24日（火）終業式 大掃除



冬休み 12月25日（水）～1月5日（日）